

AMIS DE La Vie du Bas Rhin (67) le 11 mai 2023

7 personnes présentes.

Anne et Françoise rendent compte de la réunion des correspondants et de l'assemblée générale des Amis de La Vie qui a eu lieu à Paris, du 30 et 31 mars 2023 :

- 30/40 groupes étaient représentés et les correspondants ont été invités à expliciter les liens qui les unissent entre eux et avec le journal ;
 - le groupe de Corrèze s'est singularisé en ouvrant une de ses réunions à des jeunes de moins de 30 ans et espère renouveler une telle rencontre ;
 - la soirée festive a été bien appréciée, chant d'une journaliste et buffet avec des produits de toute la France apportés par les participants ;
 - Monique BAUJARD, présidente de l'association, a indiqué dans le rapport d'activités que tous les sujets devaient être abordés d'un point de vue chrétien et qu'il fallait toujours s'efforcer "d'écouter, de dialoguer" ;
 - la rencontre avec la rédaction du journal a été très intéressante en particulier avec Aymeric CHRISTENSEN, rédacteur en chef.
-
- Les ventes du journal sont en baisse, ~ 5% par an.
 - la pyramide des âges du journal fait que lorsqu'il y a un décès, cela fait un lecteur en moins ;
 - la version numérique du journal n'est pas encore rentable. Le Monde a mis ~10 ans pour que sa version numérique le soit...
 - Un triple problème se pose :
 - 1- l'impression papier est en baisse, même si elle est moins rapide que prévu,
 - 2- comment faire connaître La Vie qui est un journal du réseau qui reste identitaire même si le journal "ne se dit plus catholique" ?
 - 3- qui a envie d'avoir un regard chrétien sur l'actualité du monde ?

Le groupe constate :

- que tout cela se déroule dans un contexte ecclésial qui se manifeste par un repli identitaire malgré les récentes condamnations du Pape François ;
- que le Pape François n'est pas parvenu, après 10 ans de pontificat, à faire bouger les lignes dans l'Eglise, de peur d'accentuer la fracture qui se manifeste entre deux parties d'Eglise qui pensent totalement différemment la manière de faire Eglise et le rapport au monde ;
- le monde protestant n'est pas épargné, en raison de la fracture qui existe entre les Eglises luthériennes réformées et les Eglises évangéliques, qui sont en forte augmentation.

Cette année le thème de l'assemblée générale était "*Le traitement médiatique des questions d'immigration*" :

- à cette occasion, le professeur au Collège de France, François HERAN a été invité, en tant que spécialiste, à présenter ses réflexions, réunies dans un récent ouvrage ;
- de cette démonstration, il ressort que la France est moins un pays d'immigration que l'Allemagne et l'Italie. Par exemple, elle a accueilli beaucoup moins de réfugiés ukrainiens que ses voisins car il n'y avait aucune diaspora ukrainienne auparavant en France ;

- 31% des Français ont un grand-parent étranger ;
- pour éviter le communautarisme, il est indispensable de favoriser le brassage pour rendre possible l'intégration ;
- ce n'est pas toujours facile : par exemple, certains Turcs privilégient le communautarisme alors que d'autres s'efforcent de s'intégrer le plus possible ;
- de même, chez certaines femmes maghrébines pourtant bien intégrées, on note la poursuite du port du voile afin de se protéger de l'homme perçu comme un prédateur potentiel.

La prochaine réunion est fixée au jeudi 29 juin 2023